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本报讯（记者 柯国笠）日前，安踏集团旗下品
牌Maia Active再迎人事调整，安踏集团零售副总裁
赵光勋被任命为Maia Active品牌总裁，直接向安踏
专业运动群CEO徐阳负责并汇报工作。这是Maia
Active被安踏集团“收编”半年多以来迎来的最大一
次人事调整。在当下竞争激烈的瑜伽市场上，进入
安踏集团后的Maia Active需要重新证明自己。

据悉，Maia Active 于 2016 年在上海创立，是
一家专为亚洲女性设计的运动服品牌，其中，瑜
伽品类为最主要的产品，深受国内女性消费者的
认可。去年 10月，安踏集团宣布收购瑜伽服品牌
Maia Active，并于今年正式完成收购。其间，
Maia Active两位创始人欧逸柔、王佳音陆续抽身
而退。

此次调整后，在主要人事架构上，安踏已经完全
接管Maia Active。在被安踏集团收购后，Maia Ac⁃
tive品牌的新动态并不多。赵光勋在安踏工作多
年，在推行“以消费者为导向、全渠道布局、零售深
耕”战略的经验极为丰富。有业内人士认为，此次赵
光勋接手后，有益于安踏将其供应链、管理和零售能
力赋能给Maia Active，带动其品牌和线下市场的全
方位运营。

在女性运动赛道上突围，Maia Active对目前男
性消费者占绝对主导的安踏集团来说，无疑是重要
的版图。

事实上，发力女子运动市场，早已是安踏集团在
市场拓展上的重要战略之一。2021年，安踏集团在
战略发布中就曾提出，将深度发力女子品类，到
2025年实现流水规模接近 200亿元的目标。去年，
在安踏集团投资者日上，安踏品牌也曾对女子运动
板块的布局进行单独披露。

而在体育用品整体市场中，去年年底以来，包
括 361°、特步、李宁、耐克、阿迪达斯等都在加大
对女性运动产品、女性社群的关注和投入。在今
夏的市场与产品比拼中，瑜伽等女性运动产品，
无疑又将受到女性消费者的青睐，同时也是众多
体育品牌角力的新战场。

作为安踏首个收购的国产运动品牌，Maia Ac⁃
tive“换帅”将带来什么效果，或许今夏可以显见。

聚焦女性板块 寻求市场增量

安踏集团旗下瑜伽品牌MAIA“换帅”

上市公司圈

本报讯（记者 施珊妹）日前，第三
十二届广州国际鞋类、皮革及工业设备
展览会（简称“广州皮革展”）在中国进出
口商品交易会展馆举行。泉州市星达鞋
服材料有限公司携鞋材类高低温膜等拳
头产品亮相。

“鉴于星达在产业链中的实力，许多
国外客户对我们的依赖程度越来越高。
对客商来说，中国制造代表了‘品质保
证’。所以在这个全方位商贸展会上，我
们也在吸引许多来自世界各地的专业买
家参观及采购，与优质供应商建立合作
关系，创造商机。”星达总经理曲东东表
示，该展览会人气十足，效果不错。

曲东东说，今年展会上，客户对不同
种类的反光高频鞋服材料，以及兼具透
气和高强度功能的高低温膜颇为青睐。

“在瞬息万变的市场中，没有创新力
的企业往往很难立足，只有创新才能保持
与品牌商的黏度，掌握市场话语权。”星达
董事长庄刚松告诉记者，星达通过不断推
陈出新，赢得了许多品牌客户的喜爱。

“这款 TPU 高低温膜，是我们从
2012年以来每一年都在提升、不断精进

的拳头产品。”庄刚松说，研发出高低温
膜后，星达不断增加其附加值，让其有反
光、温变、光变等多种功能。与此同时，
星达还提供了多种颜色、花纹、款式，满
足更多样化的需求。

在不断进行“面”的改变后，星达又
对其进行“质”的变革。从性能入手，星
达对该款产品的密度，以及高分子结构
进行改变，使其柔性、弹性、柔软度更
佳。“如此一来，消费者穿在脚上的脚感
更好，不会太‘紧’。”庄刚松告诉记者，星
达不断研究行业的痛点难点，精益求精
让产品成为“佳品”。

作为老牌企业，多年来，凭借极强的
研制和开发新产品能力，星达一直走在
市场潮流前沿，深受市场的肯定，成为不
少品牌企业背后的优质供应商。

不仅仅是好看、好穿，记者了解到，如
果一双鞋的鞋面、鞋底从上至下都采用
TPU高低温膜，将实现可降解、可回收。

“这个材料破碎后，可以做成薄膜、袋子，
埋进土里就可以降解。”庄刚松说，紧跟当
前消费市场和国内外政策的导向，绿色可
持续也成为星达材料研发的关键点。

持续创新研发 破解鞋服材料痛点难点
星达高低温膜在广州皮革展受青睐

本报讯（记者 王云霏）近日，“数字赋能 智
驱未来”数智转型交流沙龙在晋江举行。活动由
晋江市总商会、晋江市留学人员联谊会、西滨镇商
会联合主办，福建省烨烽软件科技有限公司承办。

活动参与人员参观了鹏达鞋服车间智能化生
产线，了解该企业在数字化改造中的最新进展、应
用场景，感受“智能数字化工厂”对降本增效的实
际成效。

活动中，与会人员就企业数智转型实践和发
展趋势深入交流。

数智转型交流沙龙
在晋江举行

本报讯（记者 曾小凤 通讯员 王晓
晴）日前，2024年晋江市快递行业职工趣
味运动会在晋江市工人文化宫举行，来自
晋江全市的 10家快递企业的 110名职工
参加活动。经过激烈的角逐，中国邮政集
团工会晋江市委员会组成的“奋进队”获
得第一名，泉州顺路物流有限公司组成的

“顺丰东南队”获得第二名，由福州芝麻开
门供应链管理有限公司、泉州晋江新城路
公司组成的“菜鸟鸿雁守护者队”获得第
三名。

当天，趣味运动会设有 5 个比赛项
目，包含接力跑、跳绳、冰壶、飞盘等项
目。这些项目既能锻炼参与者的身体，又
增进团队友谊和默契。

“此次运动会聚焦在趣味性，目的在于
加强行业从业人员的沟通交流。6月之后，
快递行业也将迎来旺季，借此机会让快递从
业人员放松身心，开心工作，快乐生活。”晋
江市快递行业工会联合会主席李婷说。

据介绍，晋江有 1家邮政企业、26家
快递企业、580个快递末端网点、8个快递

省级分拨中心（区域分拨中心），快递从业
人员约1.2万人。

晋江邮政管理局办公室主任庄子瑜
说，通过趣味运动会的形式，不仅很好展
示了快递从业人员的精神面貌，展现各快
递企业的企业文化和团队凝聚力，也打造
了快递行业交流的平台，在放松身心的同
时，增进同行友谊。

该活动由晋江市总工会、晋江邮政管
理局主办，晋江市快递行业工会联合会承
办，晋江市人力资源和社会保障局协办。

晋江市快递行业职工趣味运动会举行

本报讯（记者 蔡明宣）近日，2024年上海西
雅国际食品和饮料展览会在上海新国际博览中心举
行，蜡笔小新以布丁系列为创新品类，切入新赛道，
希望获取市场新增量。

记者了解到，为配合品类创新，2024年，蜡笔小
新将品牌定位升级为“健康风味布丁大师”，并提出
新的Slogan“蜡笔小新，布丁大师”。

蜡笔小新休闲食品集团营销副总经理吴琼瑶
说，当前市场上布丁产品“鱼龙混杂”，蜡笔小新从中
看到了机会，选择切入“无负担”甜品赛道，要做健
康、有品质的布丁甜品。

为此，蜡笔小新还与法国甜品大师Maxime进
行联合研发，打造出蒸牛乳布丁、鲜牛乳布丁、乳
酸菌布丁、厚椰乳布丁等一系列全新的布丁产
品。而在制作工艺方面，蜡笔小新在“蒸牛乳布
丁”上首创蒸工艺，与市面上其他布丁产品形成差
异化竞争。

吴琼瑶介绍，公司通过优化终端产品陈列方式、
消费者互动、人群推广专案及相关促销活动等，增强
终端销售。此外，蜡笔小新还在线上以短视频、直播
等为主，投入了营销推广资源，推动布丁产品进入多
个渠道。

蜡笔小新布局甜品赛道

本报讯（记者 柯国笠）日前，国际著名气候行
动机构科学碳目标倡议组织（Science Based Tar-
gets initiative，SBTi）正式认证了安踏集团以科学为
基础的温室气体减排目标，并确定其通过SBTi流程
的最高标准。这是国内体育用品行业首个通过该组
织认证的企业。

据悉，安踏集团以 2022年作为基准年，承诺到
2030年将主要的温室气体绝对排放量减少 42.0%，
同时还致力将外购商品和服务、员工通勤、已售产品
报废处理及投资方面部分温室气体排放量减少
51.6%（按每美元附加值计算）。

科学碳目标倡议组织（SBTi）是一家企业气候
行动组织，旨在推动全球企业和金融机构在应对气
候危机中发挥自己的角色。SBTi制定了各项标准、
工具和指引，帮助企业设定温室气体减排目标，从而
将全球暖化限制在“灾难性程度”以下，务求最迟于
2050年实现“净零排放”。

“未来，安踏集团将继续以创新的可持续实践引
领行业，坚守‘1+3+5’战略目标，力争到2050年实现
碳中和。”安踏集团联席CEO、可持续发展委员会主
席赖世贤说。

安踏集团获
科学碳目标倡议组织认证

本报讯（记者 蔡明宣）日前，泉州市工信局
启动 2024年度省级企业技术中心及市级企业技
术中心申报工作。其中，泉州市级企业技术中心
的申报截止日期为6月30日。

据悉，企业可按照《福建省企业技术中心认
定评价和考核评价指南》要求，申报省级企业技
术中心；按照《泉州市企业技术中心认定评价和
考核评价工作指南》要求，申报泉州市级企业技
术中心。

晋江市工信局相关负责人介绍，泉州市对新
认定的工业和信息化类的省级和市级企业技术中
心将分别给予80万元、30万元的一次性奖励。

最高奖励80万元
省市企业技术中心
开始申报

本报讯（记者 蔡明宣）日前，
泉州市工信局启动 2024年市级工业
设计中心申报工作，以进一步提升制
造业设计能力，加快培育工业设计服
务机构。符合条件的企业可于 6月
30日前申报。

根据《泉州市市级工业设计中心
认定管理暂行规定》（以下简称《规

定》），泉州市级工业设计中心分为企
业工业设计中心和工业设计企业。
其中，企业工业设计中心申报主体为
工业企业，工业设计企业申报主体为
生产性服务业企业。

《规定》指出，已建立工业设计（部
门）的工业企业申请企业工业设计中
心认定，除了应具备的基本条件外，上

年度工业设计中心的投入经费应占企
业R&D（研发）支出比重达20%以上；
工业设计在产品创新、附加值提升、品
牌塑造等方面成效显著，获得过泉州
市级以上工业设计、创新设计等赛事
奖项至少1项，或近两年内获得5项以
上国内外授权专利（含版权）。

工业设计企业申请认定应具备

的基本条件为注册成立两年以上，以
工业设计服务为主营业务。除了《规
定》要求的基础内容外，还需要满足：
经营业绩突出、服务收入稳定，近两年
企业总营业收入不低于 300万元，其
中工业设计服务收入的比例不低于
50%；拥有一定数量的自主知识产权，
积极参加国内外各种工业设计赛事；

获得过泉州市级以上工业设计、创新
设计赛事奖项至少3项，或已获得5项
以上国内外授权专利（含版权）。

晋江市工信局相关负责人提示，
申报泉州市级工业设计中心的企业，
还要求两年内（截至申请日期）无重大
质量及安全事故，无违法行为或涉嫌
违法正在接受有关部门审查的情况。

泉州市级工业设计中心启动申报

本报讯（记者 王云霏）近日，北京晋江企业
商会举行“弘扬端午文化 粽享浓浓乡情”主题活
动，包粽子、传统知识问答、南音演奏等环节精彩
纷呈。

据悉，北京晋江企业商会自成立以来，坚定秉
承“海纳百川，厚德载物”的立会宗旨，发扬“团结
进取，爱拼敢赢”的商会精神，不断总结经验，完善
治理结构，发挥集体智慧，推进各项会务工作，全
心全意为会员企业服务，做好会员企业和政府之
间桥梁和纽带作用，带领广大会员企业积极寻找
商机、共谋发展。

北京晋江企业商会会长吴明生表示，商会是
晋江人在北京的家，希望乡贤朋友多回家看看，交
流商机、共商会务、抱团发展。同时，正值商会换
届之年，希望在京乡亲踊跃加入商会大家庭，齐心
协力，为商会发展出谋献策。

北京晋江企业商会
举行主题活动

本报讯（记者 蔡明宣）近日，记者从晋江
市工信局获悉，为降低建陶行业企业用气成本，
缓解企业生产压力，促进晋江建陶行业健康发
展，泉州市燃气有限公司决定对建陶行业企业用
户管道燃气终端销售价格进行阶段性下调。

据悉，此次泉州市燃气有限公司对晋江市建
陶行业企业用户管道燃气终端销售价格每立方
米降低0.1元，即由现行的3.739元/立方米调整到
3.639元/立方米。该价格具体执行时间为2024年
6月1日起至2024年8月31日，共3个月。

晋江市工信局相关负责人提示，符合条件
的建陶企业可向当地建陶行业协会申请，协会
将会确定符合优惠条件的建陶企业用户名单。
在地协会和相关部门将及时向名单内用户传达
优惠内容，确保优惠措施落实到位，让企业受
惠。

利好建陶行业
泉州管道燃气价格
阶段性下调

Maia Active深受国内女性消费者认可，有望成为安踏集团开拓女性市场的关键。


